

Informaciones de anoche

Las elecciones inglesas

Una batalla que gana la libertad

Las izquierdas británicas—el laborismo y el liberalismo—han derrotado al partido conservador en las elecciones celebradas el 8 del corriente. Los 100 puestos que han perdido los conservadores los han ganado los liberales y los laboristas. La proporción mayor es para éstos. Su grupo parlamentario ha ascendido de 145 diputados a 190 y los liberales de 117 a 152. Han ganado, por tanto, los laboristas 45 puestos y 35 liberales. La balanza de la opinión acentúa un progreso más favorable a los primeros que a los segundos, y en conjunto a las izquierdas. Los conservadores han descendido de 346 lugares a 254. Tienen, pues, mayoría respectivamente a cada uno de los dos partidos de oposición; pero están en minoría frente a ellos, sumando sus votos para oponerlos al Gobierno. El Gobierno conservador no tiene mayoría, por consiguiente, frente a las oposiciones.

La situación en que el resultado de las últimas elecciones coloca a la política inglesa es muy interesante y en cierto modo ambigua y compleja. El Gobierno ha sido, físi y finalmente, derrotado. Esa derrota sufrida en las urnas se repetirá probablemente en la primera ocasión en el Parlamento—al es que se obtiene en ir a él Baldwin—cuando se ponga a discusión alguna de las cuestiones en que coinciden laboristas y liberales, como por ejemplo el libre-cambismo, eje de las últimas elecciones. En ese caso, ¿cuál será la derivación de un hecho de tal trascendencia? Si es verdad que liberales y laboristas coinciden en su ideal libre-cambista y en la política internacional, también lo es que liberales y conservadores se encuentran al considerar problemas tales como el individualismo y el colectivismo. Ambos son defensores de la actual organización económica del Estado; es decir, mantenedores de la propiedad privada. Si los liberales coinciden con los laboristas al apreciar la necesidad de mantener el libre-cambio restableciendo las condiciones económicas de Europa, reconstituyendo a éstos, los conservadores están de acuerdo con los liberales en que hay que oponer un fuerte dique al avance amenazador de los laboristas.

Películas callejeras

Ante un guardia se presentó esta mañana Rafael Díaz López, y le mostró a aquél tres muelas envueltas en algodón. —¿Viene usted de extraerse estos huesos? —No señor; ha sido que mi compadre Juanito me ha arreado dos bofetadas y me ha sacado estos. Y vengo a decirle que no se asuste usted si oye decir que he matado a uno. ¡Porque al fin ese lo maté! —¿Y mi cartera? Se ha presentado en la Comisaría el vecino de la casa número 3 de la calle Graja, Domingo del Pino Madero, denunciando que hace ocho días extrajo una cartera que contenía dos cédulas y dos papeletas de colores. Don Domingo trae las papeletas en la cantidad de 100 pesetas. El pan nuestro Dolores Ramírez Ogalla, en el Mercado público, insultó a Reas Luque Montero, y éste dice que fue al revés. El asunto se verá en su día en los autos de las Casas Consistoriales. La Nochebuena ¡Buena noche pasaron ayer la pareja Josefa Martínez García y Francisco Fabro Carreño. Para solemnizar el día se embriagaron, y en la calle de Gondomar hicieron cosas que dieron motivo a la intervención de dos guardias. Josefa y Peco pasaron la madrugada en un banco de la Comisaría. Una bronca y un ojo malo En las Tendillas cuestionaron anoche Eduardo Hildeo Cabrera y José García Cañero. Esta fue el más desagradado y resultó con un ojo a la funeraria, recibiendo asistencia en la Casa de Socorro.

El primer día de Pascua

Con motivo de la festividad del día y de la esplendidez del mismo, se han visto con curiosidad los paseos y los parajes más pintorescos de nuestra Sierra. Se han organizado numerosas giras y en todas partes la asistencia de público ha sido extraordinaria. En el paseo de la Victoria ha tocado la Banda municipal de música y ha estado concurridísimo. En las funciones «vermouths» del Gran Teatro y Salón Ramírez ha habido muchísimo gentío, rifándose regalos entre los pequeños. Donativos a los presos El general gobernador civil ha hecho entrega hoy a la Junta disciplinaria de la cárcel, de la suma de 238 pesetas, para que sea entregada a cada preso una peseta con motivo de las Pascuas. Esta tarde se ha hecho entrega del donativo, mostrando los reclusos un agradecimiento al general gobernador civil.

El cuartelillo de Seguridad

En nombre de los guardias de Seguridad que prestan servicio en la inspección de dicho cuerpo, trasladamos el ruego que nos formularon. Trátase de que la citada dependencia oficial, que está situada en uno de los lugares más fríos del gobierno civil, se halla abandonada por completo en lo que afecta a la calefacción. Los guardias que prestan servicio en la prevención permanecen en el local por espacio de veinticuatro horas, y debido a los intensos fríos que estamos soportando, no ha sido una sola vez la que han tenido que retirarse enfermos algunos de los referidos agentes de la autoridad. Por ello rogamos, en nombre de los guardias, a quien corresponda que dé las órdenes necesarias para que allí se establezca la calefacción siquiera en forma de braseres, para que se haga más llevadera la permanencia en el local. Esperamos que será atendido el ruego.

Un obsequio del Alcalde

Para festejar las actuales fiestas del alcalde don Pineda de las Infantas invitó esta tarde con un grupo a los concejales, altos funcionarios del Ayuntamiento y los periodistas que hacen información en aquel centro. El obsequio se celebró en la hermosa finca «Lugar de la Cruz», propiedad del señor Pineda y situada en uno de los lugares más bellos de nuestra incomparable sierra. En varios autos se dirigieron a dicho sitio los invitados, entre los que figuraban los concejales señores Zurbano, León Garrido, Mira Dorado, Grande y Jordano Requena, el secretario del Ayuntamiento don José Carretero, el oficial mayor señor Espejo Blancas, el contador don Enrique Molina de Pazos, el secretario de la Alcaldía señor Pineda y Calderón y el oficial señor Molina Benítez, y los periodistas señores García Niebla, Martínez Moreno, Torres Barriomonte y Castillo. Los invitados recorrieron las diversas dependencias de la finca, que está amueblada con extraordinario gusto y reúne todas las comodidades conocidas. El señor Pineda de las Infantas atendió con amabilidad característica a los visitantes, y después de la tertulia, desde donde se divisaba un precioso panorama, se sirvió un lunch espléndido. Anochecido se verificó el regreso, dejando la gira en el ánimo de todos una gratísima impresión.

Los desahucios

El juez municipal decano de Madrid ha consultado a la superioridad la interpretación que debe darse al artículo 3.º del Real decreto del 13 de los corrientes, referente a si en los juicios de desahucio que en el mismo se expresan, están comprendidos también los juicios de desahucio por falta de pago o al solo debe entenderse que se refiere a los juicios regulados por el Real decreto prorrogado de 21 de junio de 1920, y por el jefe encargado del ministerio de Gracia y Justicia, se le manifestó lo siguiente: «El decreto principiará a regir desde el día 1 de 1924, y como dicho día desaparecieron los Tribunales municipales que reguló la ley de 5 de agosto de 1907, quedando únicamente como tales Tribunales municipales los paritorios, no habrá lugar a la duda suscitada por el escrito de referencia, aparte de que el artículo 3.º del Real decreto de 13 de diciembre se refiere a la tramitación de los juicios de desahucio regidos por el Real decreto prorrogado de 21 de junio de 1920, y como el artículo 11 de este último se refiere a los juicios de desahucio que se promuevan por los motivos expresados en los artículos anteriores, y deja a salvo el determinado en el artículo 2.º, o sea el desahucio por falta de pago, no hay motivo racional para creer que el citado reglamento de 1924, que en su artículo 1.º del reglamento publicado el día 14 pueda engendrar confusiones.»

Gana y necesidad de comer

«Gana y necesidad de comer». Es aquí lo que en el más castizo castellano se llama hambre, y claro está que hay tantas clases de hambre, como de causas que la originan, al bien a mi humilde entender, el único motivo de su existencia en el globo que habitamos, es el perenne desequilibrio social, tan en contradicción con las sabias doctrinas del Divino Maestro, en defensa de las cuales sacrificó su preciosa existencia.

La Historia, maestra de la vida, y engendro de nebulosidades en muchas ocasiones, registra en sus páginas unas cuantas variedades de la espantosa palabreja que motiva estas líneas. Así, piden, se llamó hambre calagarrina, la que padecieron los habitantes de Calagurris (hoy Calahorra), cuando fueron sitiados por los romanos. Asimismo es digno de mención el famoso «pacto de hambre», establecido durante el reinado de Luis XV.

Los antiguos inverna el buen humor de llamar Hambre a una Divinidad Mitológica, hija de la Noche, a la que el inmortal autor de «La Eneida» colocó a las puertas del infierno. Se la presentaba sentada a orillas del Cocito, en medio de tin campo árido y arrojado con las uñas algunas plantas. Es de suponer que tales diosas también hayan oído hablar del hambre venosa, del hambre de leño y de otros varios aspectos originados por la casi absoluta vacuidad del tubo digestivo, pero en atención a la brevedad, se me habrá de perdonar que no me detenga a quilibrios.

Desde que la tierra gira alrededor del Sol hasta el día, se han confeccionado millones de adagios en lenguas vivas, muertas y moribundas, conducentes a demostrar con más o menos ingenio que el hambre es capaz de obligar a hacer al hombre los más inverosímiles equilibrios y las más censurables truhenerías. Por este motivo, cuando en público veo a un individuo hacer con sus personas cosas absolutamente emocionantes, que obligan a todos a exclamar: ¡qué hambre!, yo me limito a mostrar mi admiración, diciendo: ¡qué hambre!

En España, los callejeros explotadores del hambre se llaman mendigos, y en su inabarcable casta, se puede contar desde el desheredado totalmente de la suerte, hasta el, el verdadero hambriento, creado por una sociedad egoísta y brutal, hasta el niño ciudadano que vive con relativos holgares a costa de la debilidad caritativa de sus compatriotas semejantes. Y como final de estos párrafos, vamos a ocuparnos de un caso muy reciente de lo que con propiedad podríamos llamar mendicidad poria. Hace ya cerca de dos meses, regresaba yo a Valencia en uno de los trenes de la noche, y ya en marcha el convoy, apareció en el coche por mí ocupado, lleno completamente de pasajeros, un hombre mal trajeado, con un brazo en cabestrillo y acompañado de los inevitables frutos de beneficencia. Con palabra fácil, casi elocuente, conseguía reducir nuestros corazones al tamaño de avellanas, obteniendo, en suma, un apreciable puñado de caudilla en el que resplandecían algunas monedas de plata. Confieso a ustedes que terminé el viaje orgulloso de haber acallado, al menos temporalmente, el hambre canina de aquellos infortunados.

UN INCENDIO

Esta mañana ha ocurrido un pequeño incendio en un establecimiento de comestibles y droguería de esta capital, situado en la casa número 1 de la calle de Sánchez Peña. Dicha tienda es de la propiedad de don Enrique Rodríguez Yuste. A las seis y media de la mañana las campanas de la parroquia de San Pedro y las de otras iglesias congonas comenzaron a tocar a fuego, y pronto las escasas personas que transitaban por la vía pública comenzaron averiguar el sitio donde ocurrió el siniestro. También acudieron numerosos guardias municipales y de Seguridad y algunos agentes del cuerpo de Vigilancia. El fuego fue sofocado a los pocos momentos e iniciados. Habían ardo varias esoponas, cierta cantidad de drogas y otros artículos de los que hay en la estantería del despacho. Según el señor Rodríguez Yuste, las pérdidas se calculan en unas dos mil pesetas. De los primeros en acudir al lugar del suceso lo fueron el comisario de Vigilancia don Juan Herrera Pérez, el jefe de la guardia municipal don José Estrada, los guardias de Seguridad números 16 y 51 y otros agentes de la autoridad. El establecimiento se hallaba asegurado.

DE FUTBOL Segundo match entre el «Sparta» de Sevilla y el «Sporting Club», de Córdoba

Al margen de la vida. Aún bajo la impresión del partido del domingo, que, como decía en mi anterior reseña, no tuvo nada de buen fútbol, me dirijo hacia el Stadium América a presenciar este segundo encuentro, en el que espero, no solamente el desquite de los sevillanos, sino también con el deseo de ver un partido en que viésemos fútbol pues siempre he creído que los equipos de Sevilla que nos visitan predominan el pase corto y preciso, de la escuela que en la vecina capital creó Kinkú.

Pero la realidad de este «match» nos ha venido a demostrar que el «Sparta» no es equipo que posee la anterior escuela, sino un team que, exceptuando raras veces, desarrolla un juego arrollado y excesivamente técnico. Una vez llegado al campo me dispongo a tomar los equipos, y al entrelazarme con el capitán del «Sporting» me da la gran sorpresa, sorpresa que más bien parece una inocentada, y es que Aguilera, el buen delantero, juega de centro delantero, y al encaminarse a la tribuna que nosotros llamamos de prensa voy creyendo que se había adelantado el día de los Santos Inocentes. ¿Mariano de delantero? Inocentado, o diremos como Parico: «viente gurigón va a dar».

Y sin pensarlo lo que me acierte a explicar me suena el silbato del señor Herrero, con lo que se confirma lo anterior: «Mariano, centro, alineándose los «teams» de la forma siguiente: Por el «Sparta» (blanco rojo): Morán, Becerra, Neira, Justino, Menoitto, Flores, Titi, Esteban, León, Carrasco y Ortega. Por el «Sporting» (verde-bianco): Miguel, Gil, González, Hucea, Rosales, Morante, Priego, Barragán, Aguilera, Dionisio y Usqueña.

Sacan de centro los sportingistas, que avanzan bien, siendo cortado por el árbitro por sofocado que tira Justino echando el balón a falta. Sacado de línea, avanza bien la defensa de particular, con combinación nada de segura y que se encarga Gil de evitar el avance desmejorando bien y seguro. El encuentro lleva la marcha que el día domingo, por lo que empezamos en aburrirnos, pues nuestra delantera no avanza ni por costumbre, lo que hace que el dominio de los del «Sparta» empiece a notarse, pero la actuación del trió Gil-González-Hucea, que hacen una defensa estupenda en los terrenos sportingistas, evitando algunos choques que puedan comprometer a Miguel, que actúa con seguridad, desmejorando bien, después que aprovecha el quinteto del «Sporting», para avanzar, malográndose por falta de los sevillanos, que tira Barragán, recogiendo Dionisio que pasa a Priego y centrando estupendamente, despeja a defensa a correr; tirado éste, remata Mariano, rozando el marco sevillano.

Continúa el juego algo movido, anotando un buen avance del «Sparta», evitando el peligro Gil, echando el esférico a correr; tirado éste, veo un gran despeje de Miguel y un buen avance de los sevillanos. Después de pasados estos primeros momentos de emoción y nerviosidad, en los cuales vemos algunas jugadas buenas, empiezan los sportingistas a desarrollar el juego suyo, que según mis noticias, es peculiar suyo. Y como en este tiempo ha empezado a decaer el juego bonito y práctico, nos entra el aburrimiento en grande, dedicándonos a escuchar al respetable, que aún no se ha convencido de que Mariano juega de delantero centro. Y con dominio leve de los sportingistas y unas arrancadas de los delanteros del «Sporting», digo así, de Priego que solo en la de-

DE FUTBOL Segundo match entre el «Sparta» de Sevilla y el «Sporting Club», de Córdoba

lantera se encarga en correr su alay y poner balones en el centro, pero como no hay quien los recoja, no se traducen algunos «avances del incomparable» ala derecha corriendo en goals. Terminado un primer tiempo fab, feísimo y rematadamente mal de fútbol, viendo en el marcador aun los dos ceros y a Cabello enfadado por no haberlo movido. En el descanso, no pensamos en nada, pues nos obceca la idea de a quien se le habrá ocurrido poner a Mariano de delantero, seguramente será un capricho de niño mimado, capricho que no se debe tolerar.

Suena de segundas el silbato y se alinean los equipos, sacando de centro los sevillanos, avanza que Gil se encarga de cortar despejando y recogiendo el balón Barragán que lo pasa a Dionisio que cruza a Priego, centrando colosal y desmejorando la defensa por faltar delantero centro decidido. El juego se desarrolla algo mejor, anotando un avance de los cordobeses con un shoot de Barragán y una parada con despeje de Morán, recogiendo el balón Carrasco avanza solo y sin nadie que le ataque llega a la meta sportingista, saliendo Miguel y Carrasco cruza el balón bien, co-occuriendo en la red, apuntándose de esta forma los sevillanos el único goal de la tarde y el que les da la victoria.

Dominan los sevillanos, y notamos un cambio de jugadores en el «Sporting», pasando Dionisio a medio y cubriendo su puesto Morante; Mariano al interior derecha; ocupando el centro Barragán. Una vez efectuado este cambio, observamos que los avances del «Sporting» se suceden, pues ya son tres los jugadores que el «Sporting» cuenta en su alineación, pero su esfuerzo se estrella ante el juego suyo de los sportingistas que hacen fact y más fact, y salvan los momentos comprometidos para su puerta, echando balones a falta para pasar tiempo, y de esta forma quedar vencedores. Y como el resto del tiempo no tiene nada de particular, exceptuando algunos avances individuales de Priego y Morante, que con facilidad corren la defensa Becerra-Neira, terminando el encuentro con el triunfo de los sportingistas por un goal a cero el «Sporting».

Resumen Este partido no ha tenido nada de emocionante y, metido de buen juego de Fútbol, lo que ha hecho aburrirnos sobre manera y pensar en el domingo que viene, a ver si la dirección del «Sporting» encuentra por ahí algún equipo que pueda enseñar a nuestro once. De los del «Sporting», hoy han mejorado su equipo, especialmente al adelantado, en el que se ha dedicado Titi en el ala derecha y Carrasco en el interior y que, gracias a su esfuerzo individual, ha conseguido la victoria para su team. Del «Sparta», nada diremos, pues solamente sé y digo que en la presente falta de jugadores y que a pesar de todo no han sido derrotados por muchos tentos, como se esperaba. A Mariano, un consejo; que se deje de capricho, pues solamente conducen al fracaso de su equipo; no hubiera estado mejor de defensa; pues Gil de delantero hubiera hecho más que él, que no ha hecho nada. Pero con esto, Mariano, has quedado complicado, y a la par que fracasado como delantero y convencido que el sitio tuyo es defensa y nada más que defensa. Amigo Barragán, impóngase a los jugadores y evite caprichos que perjudican al equipo. DON JUAN.

Gobierno civil

Esta mañana, a consecuencia de la festividad de estos días, no ha acudido a su despacho oficial el general gobernador civil de esta provincia don Rafael Pérez Herrera. Por igual motivo no ha habido oficinas en este gobierno, y se consideran como festivos los días de mañana y pasado, segundo y tercero de Pascua de Navidad. Debido a esta circunstancia, la carencia de noticias en los centros oficiales ha sido completa, a excepción de cuatro apuntes que casualmente puedan recogerse. Reunión de ferroviarios El general gobernador civil ha autorizado la reunión extraordinaria que el próximo día 27 celebrará el Sindicato de ferroviarios andaluces y Sur de España, de la Sección de Córdoba. En dicha reunión se tratará, entre otras cosas, del resultado del Congreso ferroviario que se ha celebrado en Málaga el día 15 del actual. El delegado de la Sección de Córdoba que ha asistido a este Congreso dará cuenta de los acuerdos tomados en favor de la clase ferroviaria y, por último, se tratará de otros asuntos de escasa importancia. Suspensión La becerrada benéfica que se había anunciado para esta tarde, en la que los picoreros de esta capital lidiaban cuatro vacas, según nos informan en el gobierno civil, ha sido suspendida por causas ajenas a la voluntad de la empresa. Casino clausurado El alcalde de Aguilera de la Frontera da cuenta al general gobernador civil de que ha sido clausurado el Círculo Liberal Democrático del citado pueblo. Desconocemos las causas que motivan la clausura y disolución de la sociedad de referencia. Con permiso El agente del Cuerpo de Vigilancia don Sebastián Velasco ha comenzado a hacer uso del permiso que recientemente le ha sido concedido por la Dirección general de Orden público. El tren correo de Málaga con retraso El tren correo de Málaga ha llegado esta tarde a la estación central de esta localidad a las seis próximamente, o sea con unas dos horas de retraso. Ha obedecido éste, a que la locomotora que lo conducía cerca de la estación de Montemayor sufrió una avería no pudiendo continuar su marcha. Por tal causa se pidió telegráficamente que una máquina saliera para la estación de Cercadilla para remolcar el tren, lo que se efectuó a los pocos momentos. El tren correo de Madrid salió de Córdoba a las cinco y media de la tarde. Continúa no pudiendo efectuarse el enlace de viajeros, a estos se les ha autorizado el billete que poseen para que continúen su ruta en el tren expreso descendente de esta noche.

El cuartelillo de Seguridad

En nombre de los guardias de Seguridad que prestan servicio en la inspección de dicho cuerpo, trasladamos el ruego que nos formularon. Trátase de que la citada dependencia oficial, que está situada en uno de los lugares más fríos del gobierno civil, se halla abandonada por completo en lo que afecta a la calefacción. Los guardias que prestan servicio en la prevención permanecen en el local por espacio de veinticuatro horas, y debido a los intensos fríos que estamos soportando, no ha sido una sola vez la que han tenido que retirarse enfermos algunos de los referidos agentes de la autoridad. Por ello rogamos, en nombre de los guardias, a quien corresponda que dé las órdenes necesarias para que allí se establezca la calefacción siquiera en forma de braseres, para que se haga más llevadera la permanencia en el local. Esperamos que será atendido el ruego.

Un obsequio del Alcalde

Para festejar las actuales fiestas del alcalde don Pineda de las Infantas invitó esta tarde con un grupo a los concejales, altos funcionarios del Ayuntamiento y los periodistas que hacen información en aquel centro. El obsequio se celebró en la hermosa finca «Lugar de la Cruz», propiedad del señor Pineda y situada en uno de los lugares más bellos de nuestra incomparable sierra. En varios autos se dirigieron a dicho sitio los invitados, entre los que figuraban los concejales señores Zurbano, León Garrido, Mira Dorado, Grande y Jordano Requena, el secretario del Ayuntamiento don José Carretero, el oficial mayor señor Espejo Blancas, el contador don Enrique Molina de Pazos, el secretario de la Alcaldía señor Pineda y Calderón y el oficial señor Molina Benítez, y los periodistas señores García Niebla, Martínez Moreno, Torres Barriomonte y Castillo. Los invitados recorrieron las diversas dependencias de la finca, que está amueblada con extraordinario gusto y reúne todas las comodidades conocidas. El señor Pineda de las Infantas atendió con amabilidad característica a los visitantes, y después de la tertulia, desde donde se divisaba un precioso panorama, se sirvió un lunch espléndido. Anochecido se verificó el regreso, dejando la gira en el ánimo de todos una gratísima impresión.

Los desahucios

El juez municipal decano de Madrid ha consultado a la superioridad la interpretación que debe darse al artículo 3.º del Real decreto del 13 de los corrientes, referente a si en los juicios de desahucio que en el mismo se expresan, están comprendidos también los juicios de desahucio por falta de pago o al solo debe entenderse que se refiere a los juicios regulados por el Real decreto prorrogado de 21 de junio de 1920, y por el jefe encargado del ministerio de Gracia y Justicia, se le manifestó lo siguiente: «El decreto principiará a regir desde el día 1 de 1924, y como dicho día desaparecieron los Tribunales municipales que reguló la ley de 5 de agosto de 1907, quedando únicamente como tales Tribunales municipales los paritorios, no habrá lugar a la duda suscitada por el escrito de referencia, aparte de que el artículo 3.º del Real decreto de 13 de diciembre se refiere a la tramitación de los juicios de desahucio regidos por el Real decreto prorrogado de 21 de junio de 1920, y como el artículo 11 de este último se refiere a los juicios de desahucio que se promuevan por los motivos expresados en los artículos anteriores, y deja a salvo el determinado en el artículo 2.º, o sea el desahucio por falta de pago, no hay motivo racional para creer que el citado reglamento de 1924, que en su artículo 1.º del reglamento publicado el día 14 pueda engendrar confusiones.»

Información telefónica

La abortada intentona comunista

leyendo la "Gaceta", de hoy.—Juicios y comentarios de la prensa.—"El Sol", trata de la miseria de Alemania.—Primo de Rivera pasea por la Moncloa.—Capilla pública en Palacio.—La Nochebuena en la corte.—Noticias de Barcelona.—El nuevo estatuto de la Exposición de Industrias Eléctricas y la nueva Junta.—La suspensión del viaje de Primo de Rivera produce viva contrariedad en Sevilla y Cádiz.—Jacinto Benavente llegará a Sevilla el día cuatro, habiéndosele nombrado hijo adoptivo de la misma.—Noticias de Marruecos.—Otras noticias.

(De la "Agencia Febus.") De Madrid

Madrid 25, 13 a 19.
Los comunistas de España y Portugal preparaban una intentona.—Nota oficiosa de la Dirección de Seguridad.—Numerosas detenciones en toda España

Se ha facilitado en la Dirección general de Seguridad una nota oficiosa en la que se da cuenta de haber abortado un movimiento comunista en toda España, cuyos elementos estaban en relación con sus colegas de Portugal, gracias al celo desplegado por la policía de las principales poblaciones.

Entrada en la Dirección de Seguridad de que para el próximo día 28, los elementos comunistas de España y Portugal preparaban una intentona revolucionaria, dió órdenes severísimas a todos los comisarios de policía de las principales capitales de España con el objeto de que detuviesen a los principales promotores, casi todos afiliados a los Sindicatos de trabajadores.

Este movimiento, apoyado por elementos extraños, ha abortado totalmente, gracias a la eficacia de las medidas adoptadas por la policía y a las detenciones por sorpresa llevadas a cabo durante todo el día de ayer y el de hoy.

Como consecuencia de las investigaciones practicadas en Madrid, se ha detenido a numerosos y significativos agitadores del partido comunista, los que seguidamente pasaron a la cárcel.

Los detenidos en Madrid hasta ahora son: José Rodríguez Salinas, José Rodríguez Ruiz, José Rodríguez Ortega y Bañano, Gasella García, afiliados todos al Centro comunista y a la Federación de comunistas de España, no habiéndose practicado aún la detención del secretario del Centro, Luis Portela Fernández, por haber rechazado a Francia hace varios días provisiones de documentos falsos, que le fueron facilitados por Ramón María Calleja.

También se ha detenido en Madrid Ramón Llamazares, que cobraba y recibía subvenciones de los sindicatos rojos de Ruán, además se ha detenido a Miguel Escobar Pérez, en cuyo poder se han encontrado documentos de interés y cartillas para las cotizaciones en los sindicatos.

En Bilbao han sido detenidos por la policía, Federico Jiménez Arroz, León Sáez, secretario y vocal respectivamente de la federación provincial de comunistas.

En Asturias se han detenido a José Rodríguez Germán, Antonio Arjona, Fernando Castro, Fernando Navarro, Ramón González, Crispino Gutiérrez, vocal del sindicato de Sotomonte, José Arroz, Carlos Vega, Calisto Echarza y Celestino Fernández. También se ha interesado la detención del presidente de la federación del partido comunista en esta región Manuel Seca.

En Sevilla se ha detenido al presidente de la federación Miguel Huertas, habiéndose interesado asimismo la detención de varios vocales de dicha entidad.

En Eibar, la policía practicó un registro en el local de la federación, deteniendo a Aureliano López, Raimundo Pasmut, Rafael Martí, Manuel López y Luis Gresso, todos del comité directivo, los cuales celebraban con frecuencia reuniones secretas en una taberna, desde algún tiempo.

En Palma de Mallorca fueron detenidos Miguel Colón y Antonio María Araschina en cuyo poder se ha encontrado documentos comprometedores.

El jefe de este movimiento comunista, que ha sido detenido en Madrid, se llama como hemos dicho, José Rodríguez Salinas, el cual posee setenta de importantes casas comerciales de la corte.

Habia asociaciones clandestinas en Bilbao, Baracaldo, Sestao, Ormaiztegui, Galdakao, Arbolé, Deusto, Los Caminos, San Julián, Montilla, Aguilera de la Frontera, Mier, Oviado y Crevillente.

Estas sociedades utilizaban ardides ingeniosos para comunicarse entre sí. Uno de ellos era hacerse pasar por equipo de futbolistas, y en esta forma llegaron hace varios días algunos comunistas de Lisboa a Sevilla.

La dirección general de Seguridad ha puesto en conocimiento del encargado de Negocios de Portugal los nombres de los detenidos y los proyectos que han abortado, el objeto de que tomen en aquella nación las medidas que crean factibles para acabar el movimiento, caso de que se produjera.

Nochebuena en la corte
Desde las primeras horas de la noche numerosos grupos comenzaron a acudir a la Puerta del Sol, cantando y tocando las tamborinas y panderos.

Muchos grupos pertenecían a las barridas, a quienes se les correspondió los primeros, tercero y séptimo, y, aun cuando a las nueve de la noche los establecimientos habían cerrado, los grupos iban provistos de bebidas, y, como al objeto de un plan, iban vueltas por el edificio del ministerio de la Gobernación, para la circulación de los tranvías, pero una fuerza pública les hizo desistir de sus intenciones.

La mayoría de los individuos que formaban los grupos iban enmascarados, originando algunos incidentes a la hora de la desfilada más que con intención.

La Dirección general de Seguridad en años anteriores, se facilitaba comida a aquellos que la solicitaban. También en otros establecimientos se dio de comer a quien lo pedía de los alrededores y el buen humor duró, a pesar de la fuerte helada, hasta las cinco de la mañana.

Capilla pública en Palacio

Con la solemnidad de años anteriores se ha celebrado esta mañana a las once capilla pública en Palacio, que estuvo muy concurrida.

El Rey vestía de uniforme de Lanceros con Toisón y banda militar.

La Reina doña Victoria traje azul celeste y perlas.

Hubo gran concurrencia de todos los grandes de España y aristocracia.

Artistas del teatro Real tomaron parte en la fiesta.

A la salida, la banda de Alabarderos entonó la marcha beige del maestro Vega. El acto resultó brillante.

Comentarios y juicios de la prensa

"El Imparcial" habla de los problemas municipales para decir que el Ayuntamiento de Madrid de Consejo paternal de la villa, se ha convertido en una máquina complicadísima burocrática, falta de todo espíritu localista, constituyendo, por decirlo así, hoy un Ministerio chico perjudicial para todos los intereses del vecindario.

"El Sol" habla de la miseria en que yace el pueblo alemán, hecho el más gigantesco que se ha registrado en la Historia y que se cieme como un fantasma de disolución universal.

Es tan gigantesco el suceso y tan enorme la miseria de Alemania, que asusta el creer que un pueblo que hace diez años era el más rico, el más culto, y el primero en el mundo, asistan los demás pueblos a su muerte paulatinamente.

"El Liberal" trata del resultado de las elecciones inglesas, para decir que la Cámara de los Comunes no será una Cámara inexperta, porque de sus cuatrocientos veintidós diputados, en su inmensa mayoría han sido reelegidos, tal vez porque la bandera del liberalismo se halla en peligro, y así se ha visto salir triunfantes a personas políticas que vivían hace tiempo retiradas de la vida pública.

Los demás periódicos no hacen comentario alguno.

Leyendo la "Gaceta", de hoy

Entre otros decretos figuran los de las firmas de ayer, que conocen nuestros lectores.

Nombrado dignidad de Maestrascuela de Santa Cruz de Tenerife a don José María Goy Gómez, canónigo doctoral en la de Calahorra.

Concediendo una transferencia de crédito de diez y ocho mil pesetas al capitán 32 de la guardia civil, personal Piana mayor y Tercio y gratificaciones con cargo al presupuesto de gastos del ministerio de la Gobernación.

Concediendo el ingreso en el cuerpo de Inválidos al soldado de Regulares de Tetuán Amel Ben Hachá.

Disponiendo sean devueltas ciertas cantidades a los individuos que las entregaron para su redención del servicio en filas.

Amortizando una vacante por pase a la primera reserva del interventor del Ejército don Mariano Lainez Díaz.

Autorizando la adquisición de solares para las casas Correos y Telégrafos en Santa Cruz de Tenerife.

Circular a los gobernadores civiles exhortando al celo de los alcaldes y subdelegados de Medicina, para que no se permitan al ejercicio profesional nada más que a aquellas personas que lo estén autorizadas legalmente, castigándose el intrusismo.

Anunciando concurso para la provisión de una plaza de inspector de primera enseñanza.

Las demás disposiciones carecen de interés general.

El despacho del presidente

Esta mañana el jefe del Directorio, en el ministerio de la Guerra, despachó con el general Vallespina y el oficial mayor de la presidencia.

Primo de Rivera de paseo

Esta mañana salió el jefe del Gobierno en automóvil, con su ayudante señor La Bastida, a pasear por la Moncloa y Granja Agrícola, hasta la hora del almuerzo, que lo harían en el ministerio de la Guerra.

Para esta tarde

Para esta tarde tiene anunciada el general Primo de Rivera la visita de un príncipe ruso.

De Marruecos

Tropas repatriadas
Melilla 25.—Continúa la repatriación de las tropas del cabo de 1920, que recientemente se ha ordenado.

El enemigo hostiliza
Melilla 25.—Durante la pasada noche, grupos de enemigos hostilizaron la posición de Benitez y población de Inersul, siendo rechazados.

Convoyes sin novedad
Melilla 25.—Se han enviado a las posiciones avanzadas convoyes, sin novedad.

De provincias

Partido de fútbol
Almería 25.—Se ha celebrado un partido de pelota por los equipos "Ideal F. C." y "Apiliter", ganando este último por dos "goles" a cero.

Emigrantes
Almería 25.—Zarpó con rumbo a la Argentina y Montevideo el transatlántico "Catalina", llevando 71 emigrantes para la Argentina y uno para Montevideo.

¡En Nochebuena!
Barcelona 25.—A las tres de la madrugada y en la calle de Albea, fué encontrado el cadáver de Luis Ruiz, muerto de hambre y frío.

Elección de nueva junta

Barcelona 25.—En el ayuntamiento celebró sesión secreta para aprobar el nuevo estatuto de la Exposición de Industrias Eléctricas, eligiéndose también por votación la nueva junta.

Resultó elegido don Alfonso Selas y el marqués de Semanal, entre otros, por más de 50 votos.

Cambó obtuvo 42 votos y Lerroux 32.

Un altercado y tiros

Barcelona 25.—Durante la pasada madrugada, a las cuatro, en la calle de Eusebio, Lidóns Fernández tuvo unas palabras con el supiente de sereno, pasando de la discusión a los hechos, sonando dos disparos primeramente y seis o siete disparos más después, sin duda de algún somatenista para dar la señal de alarma.

El Fernández fué recogido con lesiones leves de arma de fuego.

Caida grave

Barcelona 25.—En la carretera del Carnero se cayó de un autocarion Andrés Trepeil, resultando con conmoción cerebral y probable fractura de la base del cráneo, ingresando en el Hospital Clínico.

Los picaros celos

Barcelona 25.—En la calle del Carmen, Feliciano Llorens y su esposa Ana Rodríguez, riefieron por celos, agrediendo el marido a Ana con un cuchillo y produciéndole una grave herida en la región lumbar.

El agresor fué detenido.

Un registro policiaco

Barcelona 25.—Por orden de la autoridad militar se ha verificado un registro policiaco en el domicilio del conocido sindicalista José Moreno Parreño, no siendo éste detenido por hallarse ausente de la casa.

Se descompartaron un revolver y una escopeta de dos cañones.

En paro forzoso

Barcelona 25.—Por falta de materias primas han quedado en paro forzoso los obreros de la fábrica "La Fama".

"El Barcelona" vence al "Sparta", de Praga

Barcelona 25.—Esta mañana y favorecido con un tiempo espléndido se celebró un partido de fútbol por los equipos "Barcelona" y el titular checo eslovaco "Sparta" de Praga.

Asistió numeroso público, quedando miles de personas fuera del campo por falta de sitio.

Para que hubiera imparcialidad en el árbitro, los cáncos designaron al del colegio inglés, cuya actuación ha sido muy elogiada por todos.

Sagíbarbe no jugó por hallarse lesionado. A los diez minutos de comenzado, el "Sparta" llevaba gran ventaja al "Barcelona", tirándose el primer "corner" por el "Barcelona" y cuatro por el "Sparta", terminando el primer tiempo a cero.

En el segundo, a los cinco minutos tiró un "corner" el "Barcelona", que fué tirado por Alcántara y rematado por Martí, apuntándose el primer tanto el "Barcelona".

El equipo checo-eslovaco y el "Barcelona" trabajaron bien, siendo muy aplaudidos. En un "corner", que tira Alcántara, rematado Martí de cabeza, cayendo dentro de la red con el balón, pero no es considerado válido este tanto por el árbitro, por haber cargado Samitler el guardameta del equipo checo-eslovaco.

Terminó el partido con un tanto a cero a favor del "Barcelona".

Obsequio a los serenos

Bilbao 25.—El Ayuntamiento obsequió anoche café, puro y copa. Los empleados quedaron muy reconocidos de la atención de la Casa de Todos.

El complot comunista

Bilbao 25.—Ha sorprendido en la ciudad y centros obreros la noticia del descubrimiento de un complot comunista y la detención de elementos sospechosos complicados en el mismo, ya que en los centros obreros se desconocía en absoluto todo movimiento revolucionario.

El Sitio de Bilbao

Bilbao 25.—Hoy se han celebrado con gran solemnidad fiestas por el levantamiento del Sitio de Bilbao.

Nochebuena de frío

Cádiz 25.—Durante la pasada noche se ha dejado sentir un frío extraordinario. La Nochebuena pasó con gran desanimación debido a la actual crisis reinante.

Decepción

Cádiz 25.—La noticia de la suspensión del viaje del presidente del Directorio militar ha causado una gran decepción.

Un vigésimo del "gordo"

Cuenca 25.—Un vigésimo del premio "gordo" lo adquirió en Madrid don Aquilino Marquina, de ésta, que lo repartió en pequeñas participaciones.

Cinco mineros ahogados

La Carolina 25.—En la mina "La Catebrina" han perecido ahogados cinco mineros y resultando contusos otros muchos que intentaron salvarlos. Se atribuye el accidente a un momento de pánico de los obreros en el interior de la mina.

Un banquete a Yanguas

Linares 25.—Se ha celebrado un banquete popular en honor del sabio catedrático señor Yanguas.

LA CORUÑA

Tropas repatriadas

La Coruña 25.—Llegó el batallón expedicionario de Isabel la Católica procedente de Melilla, habiéndosele tributado un cariñoso recibimiento.

Una inspección

Lérida 25.—La comisión inspectora del Ayuntamiento ha ordenado que por el arquitecto de Barcelona, señor Bagorda, y el comandante señor Centelle, se inspeccione en los depósitos de agua recientemente construídos.

Joven decapitado

Lugo 25.—Comunican del pueblo de Rasillo que cuando se hallaban trabajando Francisco Martínez y su hijo, de 14 años, en una fábrica de mantas, una correa transmisora, en un descuido del joven, lo alcanzó, destruyéndolo horriblemente, cayendo la cabeza del desgraciado muchacho en los brazos de su padre.

Prendas para los pobres

Antequera 25.—Con motivo de la festividad de Navidad, se ha hecho un reparto de prendas, en cantidad de mil cien, entre los pobres de la ciudad.

Caida grave

Málaga 25.—El conductor de tranvía Antonio Benitez, cayó desde la plataforma al suelo, en el paseo de la Alameda, produciéndosele gravísimas lesiones.

Detenciones

Palencia 25.—Han sido detenidos Luis García y Alejandro Grajal por el atentado contra el doctor Peña, por haber declarado éste que hace días informó en un expediente de presunto loco, a un hermano del detenido Grajal.

Un disparo inopinado

Sevilla 25.—Esta mañana en los alrededores de la cárcel sonó un disparo que hizo un centinela de la guardia exterior, pero en el cuartelillo se nos ha dicho que el disparo fué hecho por el centinela inopinadamente.

La misa del gallo

Sevilla 25.—Anoche, en Capitanía general, se dijo la tradicional misa del gallo, a la que asistieron los infantes don Carlos, don Luis, don Alfonso y doña Isabel y amigos de los mismos, que después fueron invitados con una cena por los infantes.

A Madrid

Sevilla 25.—En el expreso de esta noche marcha a Madrid el infante don Alfonso, para asistir a una cacería en Santa Cruz de Mudela, invitado por el Rey, regresando de nuevo a Sevilla para continuar al lado de sus padres la licencia de Navidad.

Contrariedad

Sevilla 25.—Al alcalde le ha causado viva contrariedad la suspensión del viaje del presidente del Directorio, ya que le obliga además a realizar un viaje a Madrid para la resolución del algunos problemas que están a la ciudad.

Benavente, hijo adoptivo de Sevilla

Sevilla 25.—El día siete de Enero, en el palacio de la Exposición Ibero Americana, se procederá a declarar hijo adoptivo al ilustre comedidgrafo don Jacinto Benavente.

El viaje de Benavente

Sevilla 25.—El día cuatro llegará a Sevilla don Jacinto Benavente, celebrándose en el Ateneo un homenaje.

Benavente dará en el teatro San Fernando una conferencia, versando sobre el tema "La mujer y su mayor enemigo", dedicado a las damas sevillanas.

También será nombrado académico de la de Sevilla.

Ladrón precoz

Teruel 25.—Un joven de 14 años, natural de Toulouse y evadido de la casa de sus padres con dinero y alhajas, ha cometido durante la pasada noche un audaz robo en casa de un vecino de la ciudad, pero el precoz ladrón fué cogido en la trampa cuando enfusado se hallaba haciendo acopio de objetos.

Sesenta mil pesetas

Alcoy 25.—Las sesenta mil pesetas del último premio ha correspondido a la Sociedad Obrera denominada "El Trabajo", que desde larga fecha viene sosteniendo a numerosos obreros inválidos. Con tal motivo reina gran alegría entre los elementos obreros.

El paro del ramo textil

Alcoy 25.—Continúa el paro en la industria textil ante la terquedad de obreros y patronos sobre el nuevo horario del trabajo, acondicionando el fluido eléctrico.

Por estas diferencias el paro afecta a más de ocho mil familias.

Del extranjero

Toros en Lima

Lima 25.—Se ha celebrado la primera corrida de la temporada, lidiándose ganado de Olivar por los diestros Corcito y Rosarito Omos, que obtuvieron un señalado triunfo cortando orejas y siendo sacados en hombros.

Toros en Méjico

Méjico 25.—Con ganado de Sanz se celebró la corrida anunciada, tomando parte Silver y Nations II, teniendo ambos una magnífica tarde.

Nacional cortó dos orejas y fué contratado por tres corridas más. Además ha vendido su beneficio en cuenta mil duros.

Puebla en poder de los federales

Méjico 25.—La hermosa ciudad de Puebla ha vuelto a caer en poder de las tropas federales.

Los rebeldes justifican la pérdida de la plaza, que abandonaron por razones militares.

Lord Waterloo ha muerto

Londres 25.—A una edad muy avanzada ha dejado de existir lord Waterloo, siendo su muerte muy sentida.

Los reyes de Inglaterra

Londres 25.—La pasada noche, rica en heladas, la pasaron los reyes en el castillo de Sandringham con todos los miembros de la familia real.

Incendiarlos

Londres 25.—Comunican de Uskud de unos 60 hombres, han incendiado varias casas en una aldea cercana, resultando heridos algunos de sus moradores.

Los agresores fueron rechazados por la gendarmería.

El Raisuni vive

Londres 25.—El "The Times" dice que es incierto que el Raisuni se hallara gravemente enfermo; gozando, por el contrario, de buena salud.

Asesino en libertad

París 25.—El Tribunal ha declarado absuelta a la anarquista Berton, que dió muerte al secretario del periódico de León Daudet "La Acción Francesa".

Fuertes nevadas

París 25.—Durante la pasada noche ha sido una fuerte nevada en toda la costa Sur de Francia.

La manifestación de funcionarios públicos

París 25.—Debido al mal tiempo no se ha llegado a celebrar la anunciada manifestación de los funcionarios públicos.

Embajador en Rio Janeiro

Roma 25.—Por un decreto firmado ayer por el Rey, el general Bedoclio pasa a la embajada de Rio Janeiro.

El capelo cardenalicio

Roma 25.—Ayer se celebró Consistorio, imponiendo Su Santidad el capelo cardenalicio a monseñor Luceti Mirelli.

El Sacro Colegio

Roma 25.—Ayer se reunió el Sacro Colegio con sus treinta cardenales, presididos por el cardenal Vanutelli, quien leyó un mensaje de felicitación al Papa.

Su Santidad hizo alusión a la intervención de los conflictos mundiales, sobre todo en la cuenca del Ruhr, y si bien el año 23 había sido rico en angustias, había tenido consuelos y alegrías, como obteniendo la libertad de los condenados alemanes por las autoridades de ocupación, que por la Gracia de Dios y de los hombres consiguió libertarlos.

También en Italia

Roma 25.—En Italia también caen fuertes nevadas, siendo el frío intensísimo en todas las regiones.

Una escuela italiana

New York 25.—Ayer se ha inaugurado la primera escuela italiana que se establece en los Estados Unidos.

Suspensión de periódicos

Rio Janeiro 25.—Con motivo de las medidas de censura adoptadas por el gobernador de Bolívar han suspendido su publicación cuarenta periódicos.

Ministro a su puesto

Durazzo 25.—Resuelto el incidente a que dió lugar el crimen de Cracovia, el ministro griego en esta capital ha sido reintegrado a su puesto.

Una explosión

Hannover 25.—Ha estallado una bomba en el palacio del Gobierno, residencia del ex-ministro de la Guerra, Noke.

Los daños causados por la explosión son de gran importancia.

Intensos terremotos

Bogotá 25.—Se han registrado aueves sacudidas sísmicas.

En Lescamos han quedado sepultados cinco pueblos, siendo millares las víctimas de los terremotos.

Los volcanes se han puesto nuevamente en erupción.

En Quito y Caracas se han registrado sacudidas más intensas.

Los Reyes de Grecia

Bucaret 25.—Han llegado esta novedad a esta ciudad los Reyes de Grecia, que voluntariamente han abandonado por ahora su país.

Muerte de un liberal

Bogotá 25.—Ha muerto el doctor Nicolás Squerre, sabio médico y una figura relevante del partido liberal.

Aumento de tarifas

Buenos Aires 25.—Las compañías ferroviarias han sido autorizadas por el Gobierno para elevar sus tarifas, siempre que resulten inferiores a las fijadas por la ley.

Sucesos y denuncias

Una aventura extraordinaria

Por José Luis Salado

Las seis, las seis y diez, las seis y cuar... ¡Y Montenegro sin venir! Llevamos ya más de una hora en el café...

tarjeta perfumada de pecado y de llas. «May Sagrado Corazón» —habría dicho Antonio de Hoyos ante los altares...

PROPÓSITOS

Los accidentes del Trabajo

No siempre ha de atribuirse a temeridad en el obrero la producción del accidente. Con mucha frecuencia se observa una falta de protección en las máquinas...

UN CASO

Mi amigo ha estado en Madrid

Yo tengo un amigo que ha estado en Madrid. Mi amigo conocía la Corte solamente por referencias y por las fotografías de los periódicos. Ahora la ha visitado con mucho detenimiento...

un gachó del brazo! ¿eh...? ¡Bueno! como iba diciendo, la seguí y ella conforme, desde luego... Al pasar frente al teatro Infante Isabel...

A los quince días ha vuelto a saludar a mi amigo, reclamando, como en Madrid, el título de «chico» y el castellanismo de Luch...

Luego, mi amigo me refiere los sucesos teatrales que le han ocurrido en Madrid. Y de detalles de los últimos estrenos de tal manera que parece que los ha leído todos los toques en «La Voz» de Madrid...

Desde Pueblonuevo del Terrible

Para el señor alcalde Por tercera vez tomo la pluma para decir al señor alcalde algunas cosas, que sin duda por falta de tiempo no han podido ser arregladas...

Un falso concepto del valor les hace frecuentemente apartarse de esas precauciones, con lo que aumentan notablemente el número de accidentes...

De Puente Genil

«Genil F. C.», «Sparta Balompió, O. El domingo 23 se celebró el anunciado encuentro entre los equipos «Genil», local, y «Sparta Balompió», de Córdoba...

Sucesos y denuncias

Detención de un prófugo Por los agentes de Vigilancia señores González Ocaña y Quero ha sido detenido el prófugo Francisco Fernández Benavente, vecino de Madrid...

Los espectáculos

Salón Ramírez.—Presentación de Lola Baló y reaparición del Gran Castex. Lofita Baló, la bella y escultural ballarina, hizo anoche su presentación en el escenario de este teatro...

En la Sociedad Rubio

Una gran verbena La simpática sociedad musical y coral «Rubio» no desmayó en lo de organizar verbenas. Para festejar el primer día de Pascua, celebró anoche una en el patio de su domicilio social...

AVISO

Confitería «LA SUIZA», la más acreditada de Córdoba, presenta un surtido de artículos finos y selectos como ninguna otra. Fiambreres lo mejor y más variado, jamones en dulce de York...

En el METRO se vende la pañeta, gabanos, pelizos y trajes, confeccionados para caballeros y niños a precios de ocasión. ¿Se le enfrian a V. los piés? Para ello nada mejor que unas botas o zapatillas de paño de casa SAPENA...

Conde de Cárdenas, 26

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Nécker y Lariboisiere.

Tintorería Andaluza

Huerto de San Agustín número 6.-Córdoba Grandes talleres de Tintorería instalados con arreglo a los últimos adelantos y exigencias técnicas.

La mejor luz

Se dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo 13, Córdoba. Pida catálogo. Se remite gratis.

«LA PERLA»

Grandes establecimientos de Confitería, Pastelería y Café Los mejores mantecados, polvorones, alfajores, roscos, mazapanes, turrones y otras variedades de regalos para Pascua...

Conde de Cárdenas 15

(junto al Candado), es donde tienen el depósito de pañería los fabricantes de Sabadell y Tarrasa. Ventas al détail y contado Precios fijos

LA «YOST» SIGUE

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía. La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representante en Córdoba, don Pedro Fernández, Gondomar, 7.—Dirección general para España, Barquillo, 4.—Madrid.

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid

GRANDES ALMACENES de BATERIA de COCINA ESMALTADA Venta por mayor y menor La clase segunda se vende al peso. PLAZA DE SAN NICOLAS NUMERO, 16.-CORDOBA

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista Alfonso XIII, 38 Córdoba

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio Avenida de Cervantes 2, Córdoba

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en el cerro de San Sebastián, con terreno de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7 BANQUEROS TELEFONO NUM. 34 CORDOBA Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Información telefónica

Lo que opina Besteiro acerca de la intención comunista. Los socialistas no hubieran secundado la huelga

En plena temporada futbolística; varios partidos.—Varios disgustos ocasionados por la Lolaria; un afortunado con el "gordo" pierdo el recibo de participación, y se vuelve loco.—Lo que opina Besteiro sobre el "complot" comunista; una entrevista que publica "Informaciones".—Noticias de Tetuán; el Magzen felicita al Alto comisario con motivo de las Pascuas.—Parte oficial de Marruecos; un cabo de la legión dispara dos tiros contra un teniente; juicio sumarisimo.—Negociaciones del Reich para la restauración económica cerca de los Gobiernos francés y belga.—Se cree que Alemania nombrará embajador en París cuando pasen las Pascuas.—Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la "Agencia Febus,")

De Madrid

Madrid 26, de la 1.15 a las 3.50 m.
Le toca el "gordo" y se vuelve loco

Un chico apodado «Marckán», que vive en la calle de Tiro de Molinos, jugaba una participación de dos pesetas del premio mayor.
Para celebrar su buena suerte, el chico convidó a varios amigos, con quienes estuvo parte de la noche.
Cuando regresó a su domicilio para acordarse, buscó en el mueble donde tenía guardado el recibo de la participación en el "gordo" y no lo encontró. Su desesperación no tuvo límites. Revolvió toda la casa sin resultado, y terminó por volverse loco.

Una entrevista con Besteiro.—Su opinión sobre el adorado Complot comunista

El periódico «Informaciones» publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el señor Besteiro acerca del complot comunista descubierta por la policía, y al que se refiere la nota oficial de la dirección de Seguridad, publicada ayer.
Dice el señor Besteiro que a los socialistas solo podía producir sorpresa la noticia del movimiento que pretendían iniciar los comunistas.
Califica de inoportuno dicho movimiento, dada la situación actual, y de improcedente, ya que los elementos que pudieran intervenir en él están completamente faltos de fuerzas y de organización para ello.
Dice que el comunismo en España es un «virus» que puede calificarse de «virus juvenil» de las tertulias y Atenas.
Agregó que para iniciar un movimiento de esa índole es preciso un período de organización previa, como lo hicieron los de Rusia y Alemania.

Pablo Iglesias, enfermo

Se encuentra enfermo Pablo Iglesias, habiendo tenido que guardar cama.

Vuelca un automóvil.—Tres heridos

En el sitio de «Portochuelo», del término de San Rafael, volcó un automóvil ocupado por varias personas.
Resultaron heridos los ocupantes don Eustasio Herranz, su hijo don Pedro y el conductor del vehículo.
El automóvil quedó destruido.

Partido de Fútbol

En el campo ferroviario se ha celebrado un partido de Fútbol entre los equipos del «Real» de Madrid y el «Deportivo» ferroviario.
El encuentro fué amistoso, ganando los primeros por un tanto, quedando a cero los del «Deportivo ferroviario».

Compare usted los precios de EL METRO y observará que en Córdoba es la casa que más barato vende los tejidos.

Compare usted los precios de EL METRO y observará que en Córdoba es la casa que más barato vende los tejidos.

GRAN TEATRO.—IDEAL CINEMA

Grandes funciones para hoy 26 de Diciembre de 1923.—Segundo día de Pascua. A las cinco y media de la tarde.—Gran Matinée de Cine y Varietés.—Estreno del episodio 8.º y proyección del 5.º de la gran serie en 15 episodios Manos de armíño.—Proyección de Tomasín en la cárcel, graciosa comedia en dos partes.—Grandioso éxito de Los Lerín, notables excentricas; Hermanos Romanitas, gran pareja de baile, y María Gómez, bellísima cancionista.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.
A las nueve de la noche, el mismo programa.

SALON RAMIREZ.—Grandes funciones para el miércoles 26 de Diciembre de 1923.—Primer día de Pascua

A las cinco y media de la tarde, Gran Matinée con regalos para los niños.—Estreno del episodio 15.º final de la preciosa serie El poder de las tinieblas, y exhibición del 14.º—Estreno de una chistosísima película.—Éxito de Castell.—Éxito de la monumental bailarina Lolita Baldo.—Durante la proyección escogidas composiciones musicales.
Por la noche a las ocho y cuatro, el mismo programa.
Mañana estreno de la monumental película en siete partes, titulada La verdadera nobleza, por William Faroux.—El día 28 estreno de la grandiosa serie La Ciudad Sagrada. Verdadera visión de la India.—El día 1.º de Enero, debut de la notable Agrupación Artística LIBERT. Número formado por 18 artistas.

Se venden dos calderas para molino aceite, recién construidas y con calentador. Darán razón en la administración de este periódico.

Academia Navarro-Beromayor.—Lleva Aguilar, 8.—Preparación para Medicina, Farmacia, Veterinaria, Carreras Militares y de la Armada, Correos, Telégrafos, Marina Mercante, Magisterio, Comercio, Peritos Mecánicos, Peritos Agrícolas, Idiomas francés, inglés, alemán e italiano, Bachillerato, Instrucción elemental. Pídanse informes al Director, don Alfredo Navarro Serrano, teniente coronel con diploma de Estado Mayor.

Joven que desea trabajar en máquina de hacer medias por su propia cuenta. Puede dirigirse a la calle Emilio Castelar, 67, de una a tres.

Se vende un lote de 1.111 puros en la finca «Baldíos de Trasserra» y sus agregados. Para precios y condiciones con su propietario, don Ramón Sanz Chacón, Enrique Redel, número 1.

Se vende un lote de 1.111 puros en la finca «Baldíos de Trasserra» y sus agregados. Para precios y condiciones con su propietario, don Ramón Sanz Chacón, Enrique Redel, número 1.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona oriental: En la posición de Benteb resultó herido estando en servicio de cuartel, el teniente de la segunda bandera del Tercero, don Claudio Gil Alos, por dos disparos que le hizo un cabo legionario. Se ha formado juicio sumarisimo.
En la zona occidental sin novedad.

De Marruecos

Dispersando al enemigo
Mellilla 25.—Las baterías de Alhucemas han bombardeado los campos próximos de Azdyr, disolviendo grupos de rebeldes que pretendían fortificarse.
Los avanzadillas de Afren huyeron con fuego de cañón a grupos de enemigos que se congregaban en la altura de Imatlen.
Se ha observado que no observaban en el frente fueran ametralladoras.
Felicitaciones de Pasqua
Tetuán 25.—El personal del Magzen, comas y demás personalidades moras han visitado al Alto comisario para felicitarle con motivo de las Pascuas, rogándole al mismo tiempo que trasladase esta felicitación—que nunca se había hecho hasta ahora, por no ser costumbre—al Rey y a los generales del Directorio.

El vapor «Mercurio»
Tetuán 25.—Han comenzado las operaciones de descarga del vapor «Mercurio», embarcado en estas costas.
Para asistir al Raisuni
Tetuán 25.—Ha llegado a esta el médico especialista encargado de asistir al Raisuni.

De provincias

ALICANTE
Uno que se alivia
Alicante 25.—El obrero Juan Sogor ha formulado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra su convecino Antonio Carbonell, a quien habla encargado de comprarle dos participaciones de la Lotería de Navidad, ya que él no podía hacerlo por agobios de trabajo.
Carbonell compró en efecto dichas participaciones el día anterior al de la jugada, y las tenía en su poder cuando tuvo noticia de que le había correspondido el segundo premio.
Al día siguiente se presentó Carbonell ante el denunciante, dándole una participación de seis pesetas.
El denunciante reclama sus dos participaciones íntegras.

¡Quién paga esto!
Alicante 25.—En la Comisaría de Vigilancia se han presentado varios poseedores de participaciones del número 33 008 del sorteo de Navidad, quienes no encuentran al depositario del vigésimo, firmante de los recibos.
Las amarguras sufridas con tal motivo por los poseedores de las participaciones no son para decirse.

BARCELONA
Detención de un atracador
Barcelona 25.—La policía ha detenido a Miguel Tolencia, complicado en uno de los últimos atracos.
Por usar armas
Barcelona 25.—También ha detenido la policía a un individuo llamado Antonio Gil López, que usaba además otro nombre, por usar armas sin la correspondiente licencia.

MURCIA
De Fútbol
Murcia 25.—Se ha celebrado el segundo encuentro amistoso entre los equipos del «Sporting» y el «Murcia», venciendo aquí por dos a cero.

OVIEDO
Hundimiento de un piso.—Un muerto y varios heridos
Oviedo 25.—Dos familias amigas se reunieron para festejar la Nochebuena en el domicilio de una de ellas, situado en la calle de Sanz.
Después de cenar y cuando más animados se encontraban los contertulios cantando los villancicos se hundió el piso de la habitación donde se encontraban, cayendo todos al piso bajo revueltos entre los escombros.
Al ruido que se produjo acudieron alarmados varios vecinos, prestando socorro a las víctimas.
Dos personas fueron extraídas con heridas graves, y muerto Francisco Suárez Hernández. Otras personas sufrieron lesiones diversas, por fortuna leves.

Llegada de repatriados

Barcelona 25.—Han llegado a ésta las fuerzas del regimiento de Alcántara, que procedentes de Melilla desembarcaron en Málaga.
Los repatriados han sido agasajados.
La reventa de localidades
Barcelona 25.—Los empresarios de teatro han dirigido un escrito al general Primo de Rivera, referente a la reventa de localidades, que perjudica sus intereses por la forma en que viene realizándose.

Regreso de dos embarcaciones
Barcelona 25.—Comandante de Matró que han atracado en aquel puerto dos barcos pesqueros que se consideraban perdidos a causa del reciente temporal.
BILBAO
El busto de Echevarría
Bilbao 25.—La sociedad El Sitio ha celebrado esta mañana el acto de descubrir el busto de don Horacio Echevarría.
CIUDAD
Partido de campeonato
Ciudad 25.—Se ha celebrado un partido de campeonato entre el «Sporting» de esta localidad y el «Estación» de Avilés. Después de un muy lúcido juego, hizo el empate por tantos a uno.

LOGROÑO
Fuga de presos
Logroño 25.—Practicando un escape se han fugado de esta cárcel dos presos.
Con tal motivo se han puesto en movimiento la policía y la guardia civil, considerándose segura la captura de los fugitivos.
JAEN
En la mina «Culebrina». Pudo ocurrir una catástrofe.—Extracción de una víctima
La Carolina 25.—Las brigadas de obreros que realizan trabajos para extraer a las víctimas del accidente minero de que anteriormente dimos cuenta, han logrado extraer el cadáver del obrero Giner Gallego.
Esta operación se realiza con grandes dificultades.
Se espera que las otras cuatro víctimas puedan ser extraídas muy pronto.
Los obreros de la mina «Culebrina» refieren que el accidente pudo convertirse en una catástrofe si llega a ocurrir un poco antes o un poco después, pues era el momento del relevo y acababan de salir al exterior unos 40 obreros que habían de ser relevados.

MÁLAGA
Llegada de repatriados
Málaga 25.—Ayer llegó a este puerto con averías en la máquina, el vapor «España» número 5, trayendo a bordo una expedición de fuerzas repatriadas de Marruecos. Dichas fuerzas continuaron su viaje por ferrocarril a Huelva.
Mañana llegará la segunda expedición del regimiento del Príncipe, compuesto por un jefe, cuatro oficiales, nueve clases y 334 soldados.
También se espera la llegada de 25 soldados de la comandancia de artillería de Pamplona.
Dichas fuerzas marcharán a Oviedo y Pamplona, respectivamente.

MURCIA
De Fútbol
Murcia 25.—Se ha celebrado el segundo encuentro amistoso entre los equipos del «Sporting» y el «Murcia», venciendo aquí por dos a cero.

OVIEDO
Hundimiento de un piso.—Un muerto y varios heridos
Oviedo 25.—Dos familias amigas se reunieron para festejar la Nochebuena en el domicilio de una de ellas, situado en la calle de Sanz.
Después de cenar y cuando más animados se encontraban los contertulios cantando los villancicos se hundió el piso de la habitación donde se encontraban, cayendo todos al piso bajo revueltos entre los escombros.
Al ruido que se produjo acudieron alarmados varios vecinos, prestando socorro a las víctimas.
Dos personas fueron extraídas con heridas graves, y muerto Francisco Suárez Hernández. Otras personas sufrieron lesiones diversas, por fortuna leves.

Dos detenciones

Oviedo 25.—Han sido detenidos José Soane Cotarelo, de Gijón, y Félix Esteve, de Mieres, conocidos sindicalistas.
SAN SEBASTIAN
Vencen los checos
San Sebastián 25.—En el campo de Atocha se ha celebrado un partido de fútbol entre el «Deutsch» campeón checoslovaco y el equipo de la Real Sociedad de ésta.
Ganaron los checos por tres tantos contra uno.

SEVILLA
El «Sevilla F. C.», vence al «Arenas», de Bilbao
Sevilla 25.—Un encuentro amistoso se ha celebrado entre el «Sevilla F. C.» y el «Arenas» de Bilbao, resultando el encuentro muy movido.
Ganaron los sevillanos por dos a cero.

Del extranjero

En Ginebra nueva copiosamente.—Habitantes en peligro
París 25.—El ministro de Marina informa que el dirigible «Bismarck» ha concluido por telegrafía sin hilos que a causa de una nevada copiosísima tuvo que aterrizar en la región de Medanins, donde la nieve alcanza cerca de dos metros de altura.
Anuncia que en varios pueblos acasaban los viveres, hallándose en peligro de perder sus habitantes.
Los aludes arrastraron varios chalets, destruyendo el mobiliario y cuanto se hallaba en ellos.
Los colonos de dichas viviendas quedaron a la intemperie, siendo auxiliados por otros vecinos.
Varias personas han perecido enterradas en nieve.
Brigadas de obreros trabajan incansablemente, sacando nieve para que pueda restablecerse el tráfico, pues hay muchos poblados incomunicados.

La prensa del Ruhr
París 25.—Con motivo de haber sido entregada la gran cruz de la Guerra a la ciudad de Courneuve, el presidente Poincaré ha pronunciado en el acto un discurso, manifestando que Francia no soltará la prensa del Ruhr, mientras que Alemania no haya efectuado el pago de sus obligaciones.
Una conferencia
París 25.—El señor Poincaré ha recibido a las cinco de la tarde al encargado de Negocios alemán, para cambiar impresiones acerca de la memoria del Reich.
Créese que las negociaciones van por buen camino, Alemania nombrará después un nuevo embajador en París.

La contestación de Alemania
París 25. (Recibido a las 20.50).—Ha sido entregada al señor Poincaré, por el encargado de Negocios de Alemania, la nota del Reich de contestación a Poincaré.
En dicha memoria se expresa la tesis alemana relativa al punto de vista administrativo, sin referirse particular y concretamente al pago de las reparaciones ni a la ocupación del Ruhr.
El señor Hoersch leyó el documento al señor Poincaré.
Este pide algunas aclaraciones, contestando el encargado alemán que el Reich lo que desea es que se levante la barrera aduanera y se supriman los derechos de entrada a los artículos de importación.
Que Francia colabore con el Banco de Roubowestafalia y que sean llamados nuevamente a sus puestos los ferroviarios del territorio ocupado y los marinos de la vis fuvial.
El pensamiento de Poincaré es que Francia verá si efectivamente tiene Alemania el deseo de restaurar su vida económica para cumplir sus compromisos de pago, en cuyo caso apoyaría estas peticiones, y una vez informado, dará su contestación al Reich.

La gestión alemana
Londres 25. (Recibido a las 20.50).—El embajador de Alemania ha enviado un informe al ministro de Negocios Extranjeros inglés, dándole cuenta de las gestiones realizadas por el Reich cerca de los Gobiernos de París y de Bruselas.
Dos buques incendiados
Londres 25.—Participan de Glasgow que en aquel puerto se han incendiado dos buques con cargamento de mercancías.
Se levanta el estado de sitio
Rio Janeiro 25.—Se ha levantado el estado de sitio.

Es EL METRO la casa más surtida en punto inglés, punto de lana y confecciones Pirinos para señoras, caballeros y niños

La nota alemana

Bruselas 25.—El encargado de negocios alemán ha entregado al ministro Jaspar una memoria, contestación del Reich a varios extremos de la cuestión pendiente.
Pide Alemania un cambio de impresiones para conseguir la implantación de un régimen en el territorio de ocupación que permita la restauración económica. Se refiere principalmente a los derechos aduaneros y al tráfico ferroviario, proponiendo que se resuelva por medio de una legislación internacional.
El ministro belga prometió estudiar dicha memoria y trasladarla al Gobierno para su examen y resolución.

Un sastrero se arroja desde un vigésimo quinto piso
Nueva York 25.—Desde un vigésimo quinto piso de un rascacielos se arrojó a la vía pública para suicidarse un sastrero, que quedó hecho papillas sobre el pavimento.
El suicida dejó escrita una carta, en la que decía: «Llevo una vida de perros. Haga usted el favor, señor comisario, de enviarme mis restos, como regalo de Navidad, a mi amantísima esposa.»

Si quiere beber el mejor y más selecto vino de Moriles, pida Fino Criado

DE José Criado Pino
De venta en Los Lubes y principales establecimientos, al precio de 3,50 pesetas botella.

Hotel Imperial
MONTERA, 22.—MADRID
Confort completo. Aguas corrientes calientes y frías en todas las habitaciones. Pensión completa desde 18 pesetas. Director propietario, Saturnino Arenillas.

«La Concepción»
Este acreditado establecimiento prepara el más exquisito artículo en pavos, perros, maticados, mazapanes y artículos propios de Navidad, como ninguno de su clase.
Concepción, núm. 25.—Antonio Mira (Wirtia)

CAFE «LA PERLA»
Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'50. Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Surtido.

Hierrros y Aceros
Carbones de todas clases
Maquinaria Agrícola
Ferretería y herramientas
Oxígeno para soldadura autógena
Muelles delanteros y traseros para automóviles de todas clases y especiales para las siguientes marcas: Esson, Hudson, Buick, Citroen, Ford y otras
Papel de fumar «Nikola»
ROSES Y BUSTILLO
Avenida de Canalejas, 8

Sección comercial

Matadero de Córdoba
Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 24 al 29 de Diciembre.
Los precios libres para el entrador son: Ganado vacuno de 2'78 a 2'77 ptas.; Terneros a 3'07.—Lena y cabrito: 1'83.
Precios de cotización del día 25 de Diciembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'24 ptas.—Id. sin id., 4'38.—Ternera con hueso, 3'50. Id. sin id., 4'70.—Machos, 2'56.

Hijos de Miguel Gómez
Han establecido frente a la estación de Cercadilla un nuevo establecimiento con el gusto propio de esta casa tan acreditada.
LA SARNA se cura radicalmente, sin baño ni jabonadura, con una sola aplicación de SARNICIDA MOISES.
De venta en Farmacias.

Saiz y Martínez
Almacenes importadores de café CORDORA
Hijos de A. Pintado
Vinos de mesa.—Servicio a domicilio Barro 9.—Teléfono 296.

Carros Experimentos Agrícolas
Cursos prácticos de producción animal. Alambres, tejidos, etc. REPARTIDOS. LAS HERRAJES, TARDAS, HERRAJES DE PASTOR, ADORNOS Y PASOS, etc.

CONSULTAS Y PAGOS AL DIRECTOR AGRÓNOMO D. JUAN CASAMAYOR. REPARTIDOS DE CORREOS. N.º 1. LEJÍA.—ESCRIBAN. PÍDASE CATALOGO Y PROSPECTOS GRATIS.

Piso 1.º de EL METRO, artículos de confección y retazos baratos, haga usted una prueba y repetirá.

JOSE GONZALEZ
Sucesor de González Hermanos
GRAN CAPITAN, 19
Fábrica de mosaicos y losetas de cemento
Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:
Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6,25 el metro cuadrado.
Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas de dibujos desde Pesetas 7,50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Para dependiente de escritorio o cargo análogo se ofrece joven con buena práctica y referencias. Respon. en la droguería «El arco iris», Librería, 15.

El maestro de obras don Mariano Ruiz Jiménez, se ha trasladado de la calle Zarco, número 7 a San Fernando, 104.

Se necesita un dependiente entendido en cosméticos y ultramarinos, inútil presentarse sin buenas referencias. Bajada del puente 11 y 13.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pídanse reglamentos. Ramírez Arellano 7, Córdoba.

De jugar a la pelota ya me duele la cabeza, pero tomo un Sello Santo y el dolor muy pronto cesa.

Adrián tamaño corriente, hecho a máquina a 7 pesetas el 100, sobre vapor Córdoba. Para pedidos, Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

Almacén de colonias, necesita dependiente para escritorio práctico en correspondencia, contabilidad y mecanografía. Solicitudes indicando aptitudes y referencias a Ledesma el Mayor.—Cabeza del Bui.—Provincia de Badajoz.

Preparatoria para 40 plazas de aspirantes de Marina en la Escuela Naval Militar, Academia Cívico-Militar. Plaza de Santa Catalina, 7.—Internado.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CENTIMOS INSERCION

ALBEAR.—Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Vinos finos de Montilla de las bodegas de Alvear, Vinos finos de Rioja, champagne «Luneau» y coñac «Caro» de «Bodegas Bilbainas», vinos de Valdepeñas tintos y blancos, cerveza «La Mezquita», vermuth, coñac de «La Bodega», licores, anís «Jean», aguardientes, ginebra, etc. y licores de todas clases, vinagre puro de uva. Peto, número 1. Teléfono número 100. Se sirve a domicilio.

Telegrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso actual convocatorio; Interiores; piden reglamentos. Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Venden palos de álamo negro. Razón Avenida de Canalejas, 3, duplicado (obra).

Ministerio de Cultura 2007

Se venden dos calderas para molino aceite, recién construidas y con calentador. Darán razón en la administración de este periódico.

Academia Navarro-Beromayor.—Lleva Aguilar, 8.—Preparación para Medicina, Farmacia, Veterinaria, Carreras Militares y de la Armada, Correos, Telégrafos, Marina Mercante, Magisterio, Comercio, Peritos Mecánicos, Peritos Agrícolas, Idiomas francés, inglés, alemán e italiano, Bachillerato, Instrucción elemental. Pídanse informes al Director, don Alfredo Navarro Serrano, teniente coronel con diploma de Estado Mayor.

Joven que desea trabajar en máquina de hacer medias por su propia cuenta. Puede dirigirse a la calle Emilio Castelar, 67, de una a tres.

Se vende un lote de 1.111 puros en la finca «Baldíos de Trasserra» y sus agregados. Para precios y condiciones con su propietario, don Ramón Sanz Chacón, Enrique Redel, número 1.

Se vende un lote de 1.111 puros en la finca «Baldíos de Trasserra» y sus agregados. Para precios y condiciones con su propietario, don Ramón Sanz Chacón, Enrique Redel, número 1.

Licencias de uso de armas y de caza.—Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y economía en la Agencia de negocios y habilitación de clases Activas y Pasivas de don Francisco Fernández Estévez, establecido en la calle Carbajal y Morand, número 3 (antes Clister), Córdoba. En la misma casa se venden varios muebles de lujo. Para verles de nueve a una.

Grandes viveres de encañitos, se venden por millares en lata. Diríjase a don José Garrate, Brenes (Sevilla).

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para periz. Almodóvar del Río (Córdoba).

Plaza de Torres de Belmonte.—Se arrienda dicha plaza para uno o varios años, admitiéndose proposiciones hasta fin de Diciembre actual en el domicilio de su administrador don Eduardo Ramírez Barona, calle Nueva.

Se traspasa una taberna con tres habitaciones, una galería y un portal, y se vende una casa con seis habitaciones y con terreno para hacer dos naves de 22 metros cada una. Para tomar informes calle Costanillas, número 48, Manuel García Sánchez.

Se vende papel viejo. Razón en esta administración.

Para dependiente de escritorio o cargo análogo se ofrece joven con buena práctica y referencias. Respon. en la droguería «El arco iris», Librería, 15.

El maestro de obras don Mariano Ruiz Jiménez, se ha trasladado de la calle Zarco, número 7 a San Fernando, 104.

Se necesita un dependiente entendido en cosméticos y ultramarinos, inútil presentarse sin buenas referencias. Bajada del puente 11 y 13.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pídanse reglamentos. Ramírez Arellano 7, Córdoba.

De jugar a la pelota ya me duele la cabeza, pero tomo un Sello Santo y el dolor muy pronto cesa.

Adrián tamaño corriente, hecho a máquina a 7 pesetas el 100, sobre vapor Córdoba. Para pedidos, Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

Almacén de colonias, necesita dependiente para escritorio práctico en correspondencia, contabilidad y mecanografía. Solicitudes indicando aptitudes y referencias a Ledesma el Mayor.—Cabeza del Bui.—Provincia de Badajoz.

Preparatoria para 40 plazas de aspirantes de Marina en la Escuela Naval Militar, Academia Cívico-Militar. Plaza de Santa Catalina, 7.—Internado.